

---

## ALBUM MEDICAL

---

L'impassibilité la plus distante recouvre souvent une sensibilité profonde. Dupe de sa bonté, le médecin la musèle avec des apparences de froideur.

\* \* \*

Il est maladroit de se fixer dans une attitude. Le malade apprécie chez son médecin les changements d'expression par où se trahit le rythme de sa sensibilité profonde. Pour guérir, soyez vivants.

\* \* \*

La science médicale varie et celle d'y il y a 20 ans n'est pas plus celle d'aujourd'hui, que celle d'aujourd'hui ne sera la science de demain. Rien que pour la pneumonie, que de panacées successives en 30 ans : le tartre stibié, la digitale, le sérum antidiphétique, la quinine, le sérum anti-pneumonique et combien d'autres encore. Les constructions définitives de notre édifice thérapeutique ne s'élèvent pas bien haut ; quelques pans de mur résistants avec nos médications spécifiques et c'est peu de chose. Competez-les, ces médications qui, resteront debout dans 50 ans ! Vous en compterez dix, douze tout au plus.

\* \* \*

C'est pourquoi, si un empirique, voire un praticien modeste, prétend guérir, ne disent pas "non" tout d'abord : "Ceux qui se drapent dans le manteau d'une science intrinsèque, lit-on dans la Revue de psychologie appliquée (Avril 1922), et crient au charlatanisme, ne font guère de mal à l'adversaire, si celui-ci a réellement fait du bien au patient, et ils font un tort réel à eux-mêmes et à la science, au nom de laquelle ils prétendent parler. Un neurasthénique soulagé de ses misères s'occupe peu de savoir si c'est par un petit docteur ou par un prince galonné de la neurologie.

\* \* \*